

Le prix 2001

Chaque année, l'Association Pipeline reconnaît les mérites d'une personne qui s'est distinguée d'une façon particulière, par sa contribution au développement du domaine des pipelines et de l'énergie au Québec. Cette année, le prix est décerné à :

JEAN GAULIN

Pour la vision et le leadership dont il a fait preuve tout au long de son exceptionnelle carrière tant au Québec, au Canada, qu'aux États-Unis.

2001 Award

Each year, the Pipeline Association honours a person who has made an outstanding contribution to Quebec's energy and pipeline sector. This year, the award is being presented to:

JEAN GAULIN

For the vision and leadership he has demonstrated throughout his exceptional career in the energy sector, both in Quebec, and throughout Canada and the US.

Nous tenons à remercier les commanditaires suivants pour leur participation à la remise du prix 2001 :

*We would like to thank the following sponsors
for making the 2001 Award possible:*



ANDRÉ POISSON CONSULTANT
ARKÉOS INC.
BOWE & LANDRY, DIVISION DE X-PER-X INC.
C.R. WALL & CO. INC.
ENVIRONNEMENT ILLIMITÉ INC.
GAZ MÉTROPOLITAIN PLUS
GAZODUC TQM
GROUPE DE CONSTRUCTION NATIONAL INC.
INFO-EXCAVATION
INSTITUT CANADIEN DES PRODUITS PÉTROLIERS
LES ENTREPRISES GUY MORAND INC.
LES ENTREPRISES KIEWIT LTÉE
PIPE-LINES MONTRÉAL LTÉE
TECSULT INC.
URGEL DELISLE & ASSOCIÉS INC.
VITAL MONGIAT ARPEUTEUR-GÉOMÈTRE



ASSOCIATION
PIPELINE

C.P. 732, succursale A, Montréal (Québec) H3C 2V2
Téléphone et télécopieur : / phone and fax:
(514) 990-1068
apl75@cam.org



Jean Gaulin

La personnalité de l'année 2001 Pipeline et Énergie

*Personality of the year for 2001
Pipeline and Energy*



ASSOCIATION
PIPELINE

Jean Gaulin

M. Gaulin est diplômé de l'École Polytechnique de Montréal où il a obtenu en 1967, un baccalauréat en génie chimique et en sciences.

La carrière de M. Gaulin s'est orientée rapidement dans le domaine de l'énergie. En 1977, il devient vice-président de la compagnie Ultramar Canada inc. En 1980, il accède au poste de président de Nouveler inc. compagnie qu'il a dirigée pendant deux ans. Puis, il devient président et chef de la direction de Gaz Métropolitain de 1982 à 1985. Il retourne par la suite chez Ultramar Canada inc. comme président jusqu'en 1989, année où il acceptera le poste de chef de la direction du Groupe Ultramar, une importante société britannique pétrolière et gazière intégrée, exerçant des activités à l'échelle internationale. Puis, en 1992, il cumule les fonctions de président du conseil et chef de la direction d'Ultramar Corporation, poste qu'il occupera jusqu'en 1996.

En décembre 1996, suite à la fusion d'Ultramar Corporation et de Diamond Shamrock Inc., il est nommé président, chef de l'exploitation et vice-président du conseil. En janvier 2000, M. Gaulin cumule également les postes de président du conseil et de chef de la direction d'Ultramar Diamond Shamrock. Il s'est retiré le 1^{er} janvier 2002, après avoir réalisé la fusion d'Ultramar Diamond Shamrock et de Valero Energy Corporation.

M. Gaulin a reçu au cours de sa vie professionnelle de nombreux titres honorifiques décernés par des universités québécoises, le Conseil du patronat du Québec et l'Association des diplômés de l'École Polytechnique de Montréal. Il siège aujourd'hui au conseil d'administration de plusieurs compagnies et sociétés de bienfaisance, tant au Canada qu'aux États-Unis.

Mr. Gaulin graduated from the École Polytechnique de Montréal in 1967, with a Bachelors' degree in Chemical Engineering and Science.

Mr. Gaulin's career readily became focused on the energy sector. In 1977, he was named Vice-President of Ultramar Canada Inc. He later went on to direct the company Nouveler Inc., earning the title of President in 1980. Then, becoming President and Chief Executive Officer of Gaz Métropolitain from 1982 to 1985, he returned to Ultramar Canada Inc. as President until 1989, when he accepted the position of Chief Executive Officer of The Ultramar Group, an important world-wide integrated oil and gas company based in Great Britain. In 1992, he became Chairman and Chief Executive Officer at Ultramar Corporation, a position he held until 1996.

Following the merger of Ultramar Corporation and Diamond Shamrock Inc. in December of 1996, Mr. Gaulin was named President, Chief Operating Officer, and Vice Chairman. By January 2000, he also assumed the role of Chairman, in addition to that of Chief Executive Officer. Mr. Gaulin retired on January 1, 2002, at the conclusion of Ultramar Diamond Shamrock's merger with Valero Energy Corporation.

Mr. Gaulin has received several honorary titles and degrees from Quebec universities, the Conseil du patronat du Québec, and the Association des diplômés de l'École Polytechnique de Montréal. He currently serves on the board of directors of several corporations and charitable organizations both in Canada and the US.

Les dix derniers récipiendaires

The last ten recipients

- 1988 André Lapalme**
Président, Pétromont
- 1989 Camille Dagenais**
Ancien président du conseil,
Groupe SNC
- 1990 Alain Lemaire**
2^e vice-président exécutif
Groupe Cascades
- 1991 Glenn R. Kelly**
Président, Intragaz
- 1993 Urgel Delisle**
Président, Urgel Delisle & Associés inc.
- 1994 André Caillé**
Président, Gaz Métropolitain
- 1995 Sophie Brochu**
Vice-présidente, SOQUIP
- Dick Zachariason**
Directeur, CNG Energy Services
- Robert Benoît**
Directeur, Hydro-Québec
- 1996 Jacques Roberge**
Gestionnaire, Gaz Métropolitain
- Richard Tees**
Conseiller d'affaires, Hydro-Québec
- 1998 Bruno St-Laurent**
Directeur, Gazoduc TQM
- Jean Trudelle**
Directeur, Gaz Métropolitain
- 1999 Stephen J. Wuori**
Président, Pipelines Enbridge inc.